
会 議 記 録

政策企画局 まちづくり協働課

開催日 平成 21 年3月13日(金) 開催時刻 19 時 00 分から 21 時 00 分

会議名 上田西部地域協議会（平成 20 年度第13回）
出席者 宮下会長、宮尾副会長、小林委員、菅沼委員、鈴木委員、田村委員、竹内委員、

中沢委員、中島委員、祢津委員、花村委員、早川委員、廣田委員、佐藤委員、

丸山委員、森泉委員、横沢孝子委員

（欠席委員）竹内委員、花岡委員、横沢賛子委員

（事務局）渋沢まちづくり協働課地域振興政策幹、小宮山まちづくり協働課

課長補佐、堀内まちづくり協働課主査

会議次第

1 開 会（宮尾副会長）

2 会長あいさつ（宮下会長）

今日は、わがまち魅力アップ応援事業の審査を実施する。自治会と市民団体であわせ

て３件となっている。審査基準は前回お配りしたとおり、公益性・妥当性・効率性・継

続性・先進性といった項目からご判断をいただきたい。

3 わがまち魅力アップ応援事業プレゼンテーション・審査

提案事業名

① ホタルの復活に伴う下塩尻全体のコミュニティの活性化（下塩尻自治会）

【質疑】

１）あずまやの色はどんなイメージを想定しているか。

答：木の素材をいかしたそのままの造りを想定している。桜並木が 500ｍに渡
って咲いている。

２）あずまやにはベンチは置かないか。

答：図面にはないが、設置する予定である。予算的には範囲内で実施できる。

３）さくらづつみホタルの会とはどんな関係か。

答：いっしょになって活動はしていくが、自治会がメインで今回は実施してい

く。活動をしないわけではない。協力してやっていこうと考えている。

４）これまではホタルの会ではどんなふうに経費を捻出していたのか。

答：会員の会費等でまかなっていた。自治会の役員は皆、会員になっている。

５）トイレ等はどのくらいの期間借りているのか。

答：１ヶ月間を考えている。照明器具も６月の１ヶ月間借りている。

６）あずまやの位置はどこに計画するのか。

答：現地をみていただいて帰ってきた場所に休憩する場所を設置したい。

【審査】

採択（意見等なし）



② ふるさとを訪ねて世代間交流 うぶつかの街（生塚自治会）

【質疑】

１）鳥追い祭りが復活するということは素晴らしい。予算はどのようにして見積

もったか。

答：関連事業の活動を元にこれぐらいかかるのではということで算出した。

２）子どもたちは自治会にどれくらいいるか。

答：小学生25名、中学生9名と聞いています。
３）自治会の役員は 1年ごとに交代してしまうので、この活動を取組む中心的な

グループを設置していくことが必要ではないか。

答：青少年育成会が主体となっていくと思うが、継続して私がかかわるものと

して取組んで参りたい。

４）鳥追い祭りの歌はどんなものか、歌っていただけないか。

答：ＣＤ等で録音してみなさんにお聞きいただければと思います。また検討し

たい。今この場では難しい。

５）諏訪部と生塚で昔やっていたという記録があるならば、ぜひ合同でやってい

ただくことは出来ないか。

答：諏訪部・秋和・生塚で合同会議があるので、投げかけはしてみたい。

６）復活の現場をＵＣＶなど呼んで記録に残していただきたい。

答：承知しました。

【審査】

・ これまで実施してきたような活動について、申請があったがわがまち魅

力アップ応援事業として認めていいものか。

・ 自治会の活動について、これまで自治会で経費をみていたものまで、わが

まち魅力アップ応援事業に振り替えて実施することができると捉えられ

ては困る。

・ 自治会固有の公園管理的な意味合いのものについてはいかがか。

条件付採択（事業を再度検証して上記意見の内容に該当する場合は、再検討

していただくこととする。）

③ 里山を愛し、太郎山山系を楽しくつくる事業（太郎山山系を楽しくつくる事業）

【質疑】

１）目的地までの所要時間を記載していただけないか。縦走路の絶景ポイントな

どをうまく紹介していただきたい。そんなことを検討していただきたい。

答：尾根には数箇所看板があるが、全体にはまだ未設置のところが多い。これ

から整備をしていきながら、検討して参りたい。

２）太郎山へ登る会との関係は何かあるか。

答：会の方もメンバーに入っている。

３）チェーンソー等の使用の際の保険料はなくていいのか。

答：作業日の保険はこれまでもかけている。今後も同様に考えている。



４）どのくらいの方が今来られているか。

答：市内外から大勢の方が来ていただいている。人数までは把握できていませ

ん。

【審査】

・ きちんと参加者の方に保険料の予算化をお願いしたい。安全対策にきちん

と配慮いただきたい。

・ 私有地、公有地の区別は難しいと思うが、場所の確認をしながら実施した

ほうがいい。

採択（上記意見を意見として附加する）

（その他）わがまち魅力アップ応援事業

「かかりつけ医を探せ」今年度の実績報告を行った。

4 次回会議開催について

【決定事項】

時間 平成 21 年 4月 24 日（金）午後 7 時から

場所 西部公民館 2階講義室

5 閉 会


